

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

No VII—Número 2860

PALMA DE MALLORCA

OFICINAS

Teléfono, 27

Miércoles 2 de Mayo de 1894

Conquistador, 30 y Cadena 2

EDICION DE LA TARDE

TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

Inquietud.—Todos trabajando

Barcelona 1 á las 12 m.

Reina completa tranquilidad en toda Ca-

ña.

Barcelona ha presentado el aspecto or-

ario siendo la única diferencia algunos

menos de los que transitan ordina-

mente y varios grupos de trabajadores

el paseo de la Rambla.

En la mayoría de las fábricas y talleres

se ha trabajado todo el día.

Ansiedad.—El «Rabat» en su bus-

ca.—Un telegrama

Barcelona 1 á las 12 m.

Todo el día ha reinado gran ansiedad á

causa de ignorarse el paradero del vapor

Bellver y más siendo catalanes la mayor

parte de peregrinos que conducía.

El marqués de Comillas ha mandado el

correo *Rabat* ha buscarlo.

A las siete de la tarde se ha recibido en

Barcelona, del capitán del vapor *Bellver* señor

Comillas el siguiente telegrama: «Derribado

el buque de la Compañía de Cagliari á cau-

sa de la avería sufrida durante el temporal

que produjo una vía de agua en el departa-

mento del lastre. El temporal motivó que

el buque pasara todo á una banda tomando el

curso tal inclinación que se salvó milagro-

samente». —*Amengual.*

(Servicio particular de La Almudaina.)

En Barcelona.—Desgracia.—En

París.

Madrid 1 á las 6'45 t.

En Barcelona ha reinado completa tran-

quilidad.

Casi en todas las fábricas trabajaron.

No se ha interrumpido la circulación de

carruajes y tranvías.

Un guardia civil cayó, fracturándose una

pierna.

En París en la Plaza de la República

fueron disueltos los grupos de obreros.

El meeting socialista de Barce-

lona

Madrid 1 á las 7'45 n.

En el *meeting* socialista verificado en

Barcelona pronunciáronse varios discursos

ridiculizando á la peregrinación y burlán-

dose de los trabajadores que han informado

en Madrid sobre los tratados.

Calificaron de embusteros á los periodis-

tas, abandonando estos el local en medio

de los silbidos y aplausos de la multitud.

Congreso

Madrid 1 á las 7'45 n.

Congreso: en el debate sobre los asun-

tos de Melilla intervinieron los señores

Sanchiz, Llorens y López Domínguez.

Los dos primeros censuraron la parte

técnica de la campaña y el Sr. Llorens di-

rigió las censuras al general Martínez Campos.

El Sr. López Domínguez pronunció un discurso de defensa.

Otro meeting

Madrid 1 á las 8'15 n.

A las tres de la tarde se ha verificado en el Liceo Rius un segundo meeting socialista.

El compañero Iglesias y otros oradores han combatido las doctrinas socialistas de Salmerón que tratan de mistificar el socialismo, así como á los partidarios de la enciclica y los organizadores de la última peregrinación.

Otro meeting en Valencia

Madrid 1 á las 8'15 n.

En el meeting socialista celebrado en Valencia pronunciáronse discursos atacando á las autoridades, á la prensa y á los diputados.

No se alteró el orden.

Una comisión ha visitado al Sr. Alcalde para que resuelva la rebaja á ocho horas de jornal para los obreros municipales.

En Mindanao

Madrid 1 á las 9'45 n.

El día 28 de Abril los moros de Mindanao atacaron á las fuerzas españolas en Lezeta, siendo rechazados con diez muertos y muchos heridos.

También atacaron el destacamento de Malagano que les rechazó, produciéndoles siete muertos y bastantes heridos.

Nuestras tropas tienen un oficial herido gravemente.

Un incidente

Madrid 1 á las 10'45 n.

En el Congreso á consecuencia de una pregunta del Sr. Lostau sobre la sentencia del consejo de Guerra que ha condenado á muerte á seis anarquistas en Barcelo-

na, denuncia que han sufrido malos tratamientos según se dice.

Con este motivo se suscitó un ruidoso incidente por haber llamado el Sr. Aguilera á los republicanos, apologistas del crimen.

Después explicó sus palabras.

Asuntos obreros. — Dos casos. — Arresto.

Madrid 1 á las 10'45 n.

Se han verificado con tranquilidad en toda España las manifestaciones obreras.

En la Coruña, al final de un meeting, los anarquistas promovieron un escándalo.

En Málaga la huelga ha sido general.

En Gallarta se celebró un meeting al cual asistieron 4.000 obreros de la zona minera.

En las de Bilbao se trabajó exceptuando en algunas minas de los Campos Eliseos.

En Verín (Orense) han ocurrido dos casos coléricos seguidos de defunción.

Háblase de que han sido condenados á un mes de arresto los generales de Marina que fallaron el proceso de la Carraca.

Mencheta

NOTICIAS

De la Capital

Por dos agentes de vigilancia fueron ayer conducidos al depósito de Capuchinos, dos sujetos que en completo estado de embriaguez estaban promoviendo un escándalo en la vía pública.

Al colocar la plancha ayer por la mañana en el vapor *Lulio* llegado de Barcelona, se promovió un altercado entre un agente de vigilancia y un caballero por querer éste entrar en el vapor, impidiéndoselo el agente por no haber salido todavía los pasajeros.

Dicho caballero quería hacerse superior á la autoridad regándose á darle su nombre al ser preguntado por el agente, como tambien á comparecer en la Inspección.

Ante tales negativas se limitó el agente á dar parte á sus superiores.

Servicios prestados por la guardia civil:

Por la del puesto de Manacor fueron denunciados al Juez municipal diez individuos que fueron sorprendidos en un café jugando á los prohibidos, hallándose unas barajas que echaron al suelo al momento de ser sorprendidos.

Como presuntos autores del hurto de seis carretadas de piedra verificado en dos fincas de dicha villa, han sido detenidos dos sujetos de la misma y entregados al Juez competente.

Ha fondeado en nuestro puerto á las nueve y media de la mañana de hoy procedente del de Alicante é Ibiza, el vapor *Ca taluña*, conduciendo diez y nueve pasajeros, correspondencia y carga varia.

Parece que siguen haciendo de las suyas la turba de chiquillos que ha tomado por asalto la calle de la Ribera molestando á los vecinos con sus diabluras continuas.

Se está recomponiendo el empedrado de la calle del Santo Cristo, que bien lo necesitaba por estar en estado completamente deplorable.

Hoy se embarcarán las cajas para conducir las reses que deben lidiarse á principios de Junio en nuestro circo tau-rino.

Ayer se pusieron por primera vez á la venta pública las primeras cerezas del presente año vendiéndose á un céntimo de escudo cada una.

Por ser mañana día festivo se verifica hoy el mercado que se celebra todos los jueves en la villa de Inca.

Las fajas de piedra caliza que empalman el piso de los portillos de la Calatrava y la Portella con el camino de ronda, han sido deshechas y construidas de nuevo con tarugos de madera de pino creosotado.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al 22 de Abril:

Presidencia.—Reales decretos, fecha 14, decidiendo á favor de la autoridad judicial unas competencias entre el gobernador civil de Cádiz y los jueces de primera instancia de Chiclana y de San Miguel de Jerez de la Frontera.

Fomento.—Real orden, fecha 16, resolviendo que los rectores, á propuesta del Claustro, pueden nombrar el personal que para cubrir el servicio de la enseñanza se haga necesario.

La del día 23.

Ministerio de Hacienda.—Real decreto, fecha 17 autorizando la presentación á las Cortes de un proyecto de ley aprobando varios créditos extraordinarios y suplementos de crédito á los presupuestos de los años económicos de 1892-93 y 1893-94.

—Otro, de igual fecha concediendo, varios suplementos de crédito por un importe total de 1.233.250 pesetas á distintos capítulos artículos, y servicios del presupuesto de los departamentos ministeriales, sección séptima, «Ministerio de Fomento», del año económico de 1893-94 y un crédito extraordinario de 700.000 pesetas á un capítulo adicional de la misma sección y presupuesto «Para gastos de la concurrencia de España á la Exposición de Chicago».

—Otro, de igual fecha, concediendo un crédito extraordinario de 135.000 pesetas al capítulo octavo, «Establecimientos penales, artículo único, «Suministros», del presupuesto de la sección tercera, «Ministerio de Gracia y Justicia», correspondiente al actual año económico, para atender á la manutención de confinados y reclusos.

—Otro de igual fecha, concediendo un suplemento de crédito de 10.000 pesetas al capítulo diez y nueve, «Establecimientos científicos, artísticos y literarios», artículo único, «Material», concepto de «Subvención á la Academia de ciencias exactas, físicas y naturales», sección séptima, «Ministerio de Fomento», del presupuesto de los departamentos ministeriales del año económico de 1893-94.

Otro de igual fecha, concediendo un suplemento de crédito de 17.500 pesetas al capítulo 16, «Gastos generales», art. cuarto, «Imprevistos y eventuales en general», del presupuesto de la sección tercera, «Ministerio de Gracia y Justicia» correspondiente al actual año económico para pago de Bulas del arzobispo de Burgos y nueve obispos que han de ser pregonizados en el próximo Consistorio.

Hacienda.—Real decreto y proyecto de ley, fecha 21 exceptuando del pago de los derechos arancelarios, durante el año económico de 1894-95, las máquinas herramientas, armas y municiones que adquiera en el extranjero el ministro de la Guerra, en virtud de la autorización concedida por Real decreto de 30 de Noviembre de 1892 declarando reglamentario para el Ejército el fusil Mauser de siete milímetros.

Boletín oficial

Extracto del número correspondiente al día 29
Abril:

- Denuncia de una mina.
- Reparto de gastos judiciales entre los municipios del partido de Mahón.
- Acuerdos tomados por la Diputación Provincial.
- Aviso de reunión de la Junta municipal de Palma.
- Invitaciones á los industriales que quieran estipular conciertos de consumos con las municipalidades de Algaida, Campos, Manacor, Inca, Marratxi y Bañalbufar.
- Exposición del padrón industrial de Vallde-mosa.
- Arriendo de los derechos de consumos de Selva Buñola, Santa María, Son Servera y Mercadal.
- Vacante de facultativo municipal en Montuiri.
- Exposición de un proyecto de presupuesto municipal en Pollensa.
- Venta de una casa de Palma, calle de San Felio.
- Llamamiento á los que se crean con derecho á la herencia de D. Pedro Baselini y Seguí, fallecido en Mahón.
- Anuncios de cobranza de contribuciones.
- Inscripciones en el Registro civil de Palma.

Sociedades y Corporaciones**Ferro-carriles de Mallorca**

El día 6 del próximo mes de Mayo, feria en Sineu, se efectuarán además de los trenes ordinarios los extraordinarios siguientes:

- De Palma á Sineu, á 6'30 mañana.
- De Sineu á Palma, á las 4'40 tarde.
- Palma 30 de Abril de 1894 —El Director general, Guillermo Moragues.

Cultos para mañana

En la Real Capilla de Palacio, á las diez y media, rosario, salve á la Virgen de los Dolores y responso por el alma de Doña Catalina Compañy, cofrade de Santa Cecilia.

Ultimos telegramas**Precauciones contra el cólera**

Madrid 2 á las 9'15 m.

En Badajoz han sido espulsados algunos grupos de segadores portugueses que habían pasado la frontera con objeto de trabajar en España.

La frontera está vigilada por carabineros y guardias civiles con orden terminan-

te de prohibir que los trenes lleguen á la estación.

Conflicto

Madrid 2 á las 9'30 m.

La prensa juzga bajo diferentes aspectos el incidente ocurrido en el Senado, conceptuándolo un fracaso para los conservadores y opinando que dará lugar á una guerra á muerte entre ambos partidos monárquicos.

Un ministro

Madrid 2 á las 10 m.

D. Segismundo Moret acompañado de su familia ha llegado á Ciudad Real de cuyo punto regresará el viernes.

Es por lo tanto probable que hasta este día no se celebre consejo de ministros.

El 1.º de Mayo en Washignton

Madrid 2 á las 10'15 m.

Telegrafían de Washington que ha sido imponente la manifestación industrial celebrada en aquella populosa ciudad.

Los manifestantes iban capitaneados por Mr. Coxey acompañado de su mujer y de su hija.

La policía formó una inmensa valla para impedir que llegaran en la vasta plaza del Capitolio.

Durante el curso que siguió la hueste *caxeyista* se arrojaron miles de millares de manifiestos, para que los publicaran los periódicos.

Algunos grupos de los manifestantes, desobedeciendo las ordenes de los policías, y atropellando por todo, obligaron á que estos hicieran uso de las armas, resultando varios heridos de una y otra parte.

PALMA:—Tipo-lit. de Amengual y Muntaner